



Tino Florjancic ist auf der Suche nach öffentlichen Parkplätzen für seinen Töff. Seraina Boner

1 / 3

Zum Bodensee, in den Schwarzwald oder nach Kroatien: Von Effretikon aus unternimmt Tino Florjancic – wenn es seine Zeit und das Wetter zulassen – zahlreiche Ausflüge. Das Motorradfahren ist das liebste Hobby des Pensionärs. Seit 46 Jahren schwingt er sich auf seinen motorisierten Zweiräder.

Bei der Royal Bar gleich beim Bahnhof kommen er und seine Freunde zusammen, bevor sie das Weite der Strassen suchen. Und hier parkieren die Töfffans üblicherweise ihre Vehikel. Meist stellen sie sie nahe an den Mauern an der Hinterbühlstrasse ab – gleich gegenüber der Bar.

Illegale Gewohnheit

«Das machen wir seit 10 Jahren so», sagt Tino Florjancic. Doch vor Kurzem hat der nahe Abstellplatz für Ärger gesorgt. «Wir wurden von der Stadtpolizei weggewiesen.» Der Grund: Wird der Töff entlang der Mauer parkiert, steht er auf dem Trottoir – was verboten ist.

Doch eigens markierte Motorradparkplätze gibt es in der Nähe keine. Wo also hin mit dem Töff? Florjancic wendet sich an die Betreiberin der Royal Bar, seiner Stammbeiz. Sie willigt ein, dass der grüne Parkplatz vor der Bar bei Bedarf als Abstellplatz verwendet werden darf – eigentlich eine Tankstation für Elektro-Autos.

Florjancic ist froh um das Entgegenkommen, doch gegessen ist das Thema für ihn nicht. Er meldet sich schriftlich bei der Stadtpolizei und fragt an, wo Töfffahrer im Effretiker Zentrum legal parkieren dürfen. Doch was dann zurückkommt, erstaunt ihn umso mehr.

«Wir erachten aktuell das Zentrum als kein geeigneter Treffpunkt für Motorräder und empfehlen einen ausserhalb liegenden Parkplatz, wo die Bevölkerung nicht gestört wird», ist in der Antwort der Stadtpolizei zu lesen. So erhalte die Polizei des Öfteren Lärmklagen wegen Motorengeräuschen. «Wir haben zusätzlich die Aufgabe lautklingende Fahrzeuge einer Kontrolle zu unterziehen.»

Keine Parkplätze im Zentrum

Florjancic zeigt sich ab der Reaktion irritiert. Er habe nämlich durchaus Verständnis für die Belästigung der Anwohner durch Motorenlärm. «Aber was hat das mit meiner Frage zu tun?» Er hakt nochmals nach – und erhält eine widersprüchliche Antwort. So bestätigt die Stadtpolizei, dass es im Zentrum Effretikons auf öffentlichem Grund keine spezifischen Motorradparkplätze gebe. «Sie dürfen aber auf jedem Parkfeld, welches sich auf dem öffentlichen Grund befindet, parkieren.»

Dabei gilt es jedoch die Signalisationsverordnung des Bundes zu beachten. Dort heisst es, dass Parkplätze nur von den Fahrzeugen benutzt werden dürfen, für die sie grössenmässig bestimmt sind. Polizeichef Beat Möckli stellt klar: «Die Signalisationsverordnung ist verbindlich.» Das heisst: Auf einem normalen Parkfeld können nur sogenannte mehrspurige Fahrzeuge wie Motorrad mit Seitenwagen oder Quads und Fahrzeuge mit ähnlichen Ausmassen parkiert werden. «Ein Motorrad alleine nicht.»

Hoffnung auf Politik

Beat Möckli verweist auf ausserhalb liegende Abstellplätze: «Bei der Sportanlage stehen Motorräder-Parkplätze zur Verfügung.» Eine nähere Option wird es auch in unmittelbarer Zukunft voraussichtlich nicht geben: Wie die Stadt auf Anfrage sagt, ist das Erstellen von Motorradparkplätzen im Zentrum derzeit nicht vorgesehen. «Im Rahmen der Zentrumsentwicklung wird die Stadt das Parkregime ganzheitlich prüfen und allenfalls auch die Frage zum Thema Parkplätze für Motorradfahrer klären», sagt Sicherheitsvorsteherin Salome Wyss (SP).

Florjancic zeigt sich ab diesen Neuigkeiten nicht erfreut. «In der Stadt gibt es nicht nur Autos und Velos. Wo bleibt das Verständnis für uns Töfffahrer?» Er hofft nun auf die Politik. «Es wäre schön, wenn das Thema im Parlament eher diskutiert würde.» Schliesslich sei in Effretikon theoretisch genügend Platz vorhanden. «Auf dem Hinterbühl-Parkplatz werden längst nicht alle Parkfelder benötigt. Da könnte man ja Parkplätze für Töfffahrer einzeichnen.»



Kommentar schreiben

(/oberland)

Ihre Region ▼

Nachrichten (/nachrichten)

Top 10 (/meistgeklickt)

Meine Gemeinde (/meinegemeinde)

Unterhaltung (/life/auto)

Mediathek (/mediathek/serien)

Sport (/sport)

Wirtschaft (/wirtschaft)

Neubau ZO (<https://www.newsstreetone.ch>)

Regional kaufen und verkaufen.



ZO-Shop.

&news (/news)

Effretiker irritiert

Töfffahrer sollen am Stadtrand parkieren



Beitrag in Merkliste speichern (/flag/flag/np8_favorites/3208714?

destination=node/3208714&token=XAV2yTMcpytS3gnzK31Rehw0KnEKvzKXKTvedxUiw-8)

Töfffahrer Tino Florjancic fragt bei der Stadtpolizei nach Parkmöglichkeiten im Zentrum von Effretikon. Doch diese verweist auf die Sportanlage ausserhalb der Stadt.



Mirja Keller

Montag, 13. Juli 2020, 07:11 Uhr
(/teamdetail/136632)

